

acuerdo con la Facultad profesional a la que aspiren ingresar, pero sin que esos estudios tengan en sí mismos un objetivo profesional.

Nuevo curso en la Escuela de Graduados

El Boletín Informativo de la Universidad Técnica Federico Santa María, Valparaíso, trae la noticia referente a un nuevo curso para graduados en ingeniería eléctrica que se ha iniciado este año, en la Escuela de Graduados de la Universidad mencionada. Este se viene a añadir a los cursos ya existentes para ingenieros químicos. Como se sabe, la

Escuela de Graduados que funciona en colaboración con la Universidad de Pittsburgh, tiene como doble objeto la formación de profesionales dedicados a la investigación y a la docencia, de manera de contar con especialistas de alto nivel académico que puedan suplir las funciones que por el momento cumplen, en general, técnicos y especialistas contratados en el extranjero. La Escuela, que dio su primer doctorado el año pasado, acepta profesionales ingenieros tanto chilenos como extranjeros, para permitirles terminar sus estudios con la especialización y profundización de conocimientos cada vez más imprescindibles en el campo de la ingeniería moderna.

noticias universitarias del exterior

GHANA

Ampliación de los estudios universitarios

La Universidad de Ghana ha creado recientemente un nuevo departamento dedicado a la enseñanza e investigación en bioquímica, nutrición y alimentación. Los estudios que culminan con el título de bachiller en ciencias de la alimentación, durarán tres años y prepararán para las carreras que se ofrecen en la industria de la alimentación, actualmente en pleno desarrollo. El departamento comprenderá equipos de investigación para el estudio de los alimentos producidos en Ghana y para la elaboración de métodos para el tratamiento de productos agrícolas del país. Así se espera contribuir al desarrollo industrial y reducir la importación de alimentos, cuyo valor alcanza en la actualidad a 20 millones de libras anuales.

LIBERIA

Establecimiento de estudios médicos

La Universidad de Zurich ha acordado su patronato para la facultad de medicina que establecerá la Universidad de Liberia. Se comenzará por el establecimiento en Monrovia de la enseñanza premédica, especialmente de botánica y de química, y a instalar los talleres y laboratorios indispensables. En espera de po-

der reclutar médicos suizos que acepten los cargos docentes, se proyecta facilitar el acceso de estudiantes liberianos en la facultad de medicina de la Universidad de Zurich.

INDIA

Nueva expansión de la enseñanza superior

Un Comité especialmente designado para estudiar los problemas de las universidades hindúes, ha recomendado que se establezcan 12 nuevas universidades durante el periodo de aplicación del tercer plan de desarrollo. El Comité sostiene la idea de que debería establecerse por lo menos una universidad en cada Estado. En la actualidad hay en la India unas 50 universidades y 5 institutos de enseñanza superior. Entre los centros elegidos como posibles sedes universitarias, figuran Bangalore, Madrás o Madurai, Hyderabad, Jodhpur y Poona.

FRANCIA

Estudios africanos en la Sorbona

Han sido creadas en la Facultad de Letras de la Universidad de la Sorbona, tres cátedras dedicadas a la historia moderna y contemporánea de Africa, a la historia de las civilizaciones africanas y a la etnología y sociología africanas. Aparte del interés de estos estudios pa-

ra el conjunto de los estudiantes franceses, las nuevas cátedras están destinadas especialmente a los jóvenes estudiantes africanos y malgaches, de habla francesa, que así dispondrán de un centro de estudios sobre materias que les interesan vitalmente. De todas maneras, las cátedras cubren un área de especialización de singular importancia dado el gran número de estudiantes africanos que residen en Francia y los lazos que unen a este país con sus antiguas colonias.

BELGICA

Estadísticas universitarias

El informe anual correspondiente a 1962 de la Oficina de estadísticas universitarias de Bélgica, acusa un aumento acelerado de los efectivos estudiantiles. El número total de las matriculadas durante el año académico 1961-62, ha sido de 37.542, contra 35.299 en 1960-61 y 23.567 en 1952-53. En cuanto al reparto de estudiantes por grupos de estudios, los progresos más notables se han registrado en las ciencias médicas, ciencias puras, ciencias sociales, estudios comerciales, ciencias aplicadas y pedagogía. (en este orden), mientras que la mayor disminución se registra para los estudios de derecho, medicina veterinaria y agronomía. Las universidades que registran mayor número de estudiantes, en orden decreciente, son: Lovaina, Bruselas, Liéja y Gante; aparte de éstas, hay otros 17 centros de enseñanza superior. Según el régimen lingüístico, el 59,48% de los estudiantes ha elegido el régimen francés y el resto, el neerlandés y la mayoría de estos últimos se ha matriculado en las Universidades de Lovaina y de Gante.

COLOMBIA

Envío de cien estudiantes a graduarse al extranjero

El Instituto Colombiano de Especialización

Técnica en el Exterior (ICETEX) ha enviado cien bachilleres colombianos para proseguir estudios y graduarse en España. Se trata de estudiantes candidatos a títulos profesionales de enseñanza técnica de grado medio: ayudantes de obras públicas, y de telecomunicaciones, peritos agrícolas, químicos, forestales, mecánicos, metalúrgicos, eléctricos, textiles, periodismo y orientación pedagógica que seguirán dichas especialidades en los centros establecidos en Madrid, Barcelona, Bilbao, Santander, Sevilla, Navarra y Tarrasa. Los jóvenes becarios estudiarán dos o tres años, según las especialidades elegidas.

REPUBLICA POPULAR DE ALEMANIA

500 millones de libros editados desde 1958

Según informaciones proporcionadas por el gobierno de la República Democrática Alemana, las imprentas han editado desde 1958 a la fecha, aproximadamente 500 millones de libros y folletos. Esto arroja un promedio anual y per cápita entre la población, de seis ejemplares. Las ediciones comprenden unos 29 millones de obras de la literatura alemana actual, y las bellas artes, la literatura técnica, industrial y artesana, así como los libros de textos escolares hacen el 50% de los libros editados. La participación de la literatura sociológica alcanzó del 10 al 15% de las obras impresas. De las 36 obras anunciadas de Carlos Marx y Engels se han editado hasta la fecha 21 tomos. A comienzos de este año se publicaron los tres últimos de los 40 tomos en que se encuentra reunida la obra de Lenin. Una gran parte de la producción de libros es comprada para satisfacer las necesidades de las bibliotecas. La existencia de volúmenes en las bibliotecas públicas de cultura general y en las bibliotecas que se encargan de reunir volúmenes de ciencias especializadas, alcanzaron sólo en 1961 un total de 35,2 millones de libros.